



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 16 de Septiembre de 2003

### **NOTICIAS DE RADIO**

#### **Radio Corporación**

Programa: Impacto 540

Presentador: Eduardo González

Tema: Varios

+González indicó que el Plan Nacional de Desarrollo tiene varias debilidades donde no se plantean las necesidades de las instituciones del Estado. Además se preguntó de dónde sacarán el dinero para invertir y cuánto se invertir. "Esto lo deberán aclarar los impulsores de este Plan", expresó.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: El Sorpresivo de las Nueve

Presentador: Roy Fores

Tema: varios

+Según Flores el enviado de Washington, Carlos García, ha informado sobre la incapacidad del gobierno que no arranca, por lo que han echado pie atrás en el apoyo a Enrique Bolaños y que "entonces inventaron este Plan Nacional de Desarrollo para tapan la ineptitud".

+Por otro lado Flores comentó sobre una crónica del diario Miami Herald, del 10 de julio 2003 y reproducido por La Trinchera de la Noticia, donde presenta a Enrique Bolaños solo, sin apoyo, sin partido político y frente a dos maquinarias políticas: el FSLN y el PLC.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: La verdad aunque duela

Presentador: Nubia Duarte

Tema: Varios

+Duarte retó a Jaime Cuadra, Presidente de la Asamblea Nacional, a que vaya a la concentración del 21 de septiembre y que demuestre su arrepentimiento a través del apoyo a la concentración.

#### **Radio Nicaragua**

Programa: Enfoque Nacional

Presentador: Alberto Reyes

Tema: Varios

+Reyes comentó que el interés que ha manifestado el Frente Sandinista, de proteger la producción agrícola ante el TLC, obedece a un interés muy particular, pues el diputado Bayardo Arce es socio de AGRICORP, que importa unas 20 mil toneladas de arroz de china Taiwán a precio de guate mojado. "A Bayardo Arce le preocupa que con la aprobación del CAFTA Nicaragua tendrá que muchas más opciones para importar arroz", enfatizó Reyes.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 2 -

### Radio 15 de Septiembre

Presentador: Moisés Absalón P.

Invitado: Enrique Quiñónez

Tema: Varios

+Pastora expresó: “El famoso PND presentado el viernes por el gobierno son ilusiones que demuestran que Nicaragua está hipotecada... Enrique Bolaños está vendiendo la apariencia de que su gabinete está trabajando en aspectos de la problemática nacional, la verdad es que el sector empresarial no ha dado apoyo y ve con poco entusiasmo el Plan Nacional de Desarrollo... Este PND es una confesión de que Nicaragua está en quiebra y no existen medidas positivas para corregir los errores”.

+Enrique Quiñónez advirtió que si Pedro Solórzano pretende boicotear la concentración liberal impidiendo la circulación de los liberales que vendrán de todas partes del país, entonces habrán grupos que se plantarán en las casas de los que impiden el ingreso de las delegaciones departamentales. Quiñónez enfatizó que “si Solórzano hace una estupidez, unos 500 liberales nos vamos a apostar a su casa y ni Pedro ni su familia van a salir de su casa”.

### Noticias de TV.

+ Perspectivas del sector privado nicaragüense ante la firma del CAFTA

El Sr. Alfredo Marín, productor ganadero, Ricardo Terán, empresario comercial, y Amílcar Ibarra, importador, coinciden en que la firma del TLC con EE.UU. es una oportunidad que no podemos desaprovechar. Indican que tanto los aranceles como los subsidios no pueden ser eliminados, pero lo que sí se puede hacer es negociar inteligentemente para beneficio de nuestra economía. **(TV Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12)**

+ El Dr. Mauricio Martínez, defensor del Dr. Arnoldo Alemán, dijo que mañana introducirá en el Juzgado Primero del Distrito del Crimen, un escrito basado en el arto. 100 del Código Penal, y el dictamen médico del Centro de Cardiología para insistir en su pedido de libertad de su defendido. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+ El Sr. Silvio Conrado compareció a los juzgados por su propia voluntad, argumentando que estaba enfermo del corazón y que además no había sido notificado para presentarse a los juzgados. Conrado señaló que a dar declaraciones del caso y que no es verdad que ha estado prófugo como se decía. También a los juzgados se presentó uno de los padres de las afectadas, para denunciar que algunas personas están ofreciendo pago a cambio de que no sigan acusando al Sr. Conrado. Asimismo hizo un llamado a la Procuraduría de la Niñez para que se manifieste al respecto. El juez Roberto Villagra informó que considerando que el acusado se presentó de forma voluntaria y no ha tratado de evadir la justicia, se decretó arresto domiciliario al Sr. Silvio Conrado, pero éste permanecerá bajo la custodia de dos familiares y tendrá retención migratoria para que no pueda salir del país. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias / TV Noticia, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 )**.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 3 -

### AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

#### **Centroamérica hizo la fiesta. (El Nuevo Herald, Estados Unidos / EFE)**

Centroamérica conmemoró ayer el 182do aniversario de su independencia de España, con desfiles cívicos y un proceso de integración que avanza, aunque no con la celeridad deseada por sus pueblos.

Con unos 32 millones de habitantes, repartidos entre Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua, Centroamérica es ahora una región empobrecida, aunque ha tenido sustanciales logros políticos en los últimos 21 años, como el fin de los regímenes militares y las guerras internas.

La pobreza afecta a más del 50 por ciento de las poblaciones en Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, mientras que en Costa Rica el índice es del 20 por ciento.

Las guerras en El Salvador, Nicaragua y Guatemala, que causaron miles de muertos, mucha destrucción material y desintegración social, concluyeron a fines del siglo pasado.

#### **Telecomunicaciones abrió debate de TLC. (La Nación, Costa Rica / AFP)**

• Posición tica es una dificultad para la apertura

Negociadores de Centroamérica y Estados Unidos iniciaron ayer, en Managua, la séptima ronda de negociaciones para suscribir un Tratado de Libre Comercio (TLC). El vocero de Nicaragua, Alfredo Marengo, afirmó que el caso de las telecomunicaciones comenzó a discutirse desde la tarde del domingo.

Los negociadores decidieron aprovechar el tiempo debido a que se trata de un tema delicado.

#### **Fiesta centroamericana se extiende hasta Nayaf . (El Diario de Hoy, El Salvador / EFE)**

Al conmemorar la Independencia de Centroamérica de la autoridad de España, los militares de tres países del Istmo celebraron "estar unidos junto a las tropas de la Madre Patria".

Los soldados de El Salvador, Honduras y Nicaragua destacados en Iraq festejaron juntos, el lunes, el día nacional de sus países con una celebración emotiva y en la que no faltaron los frijoles, la salsa de chiles y las tortillas de maíz. Presididos por los comandantes de los respectivos contingentes y el general español Alfredo Cardona, el acto principal tuvo lugar en el cuartel de las tropas hondureñas en Nayaf, que pronto será rebautizado con el nombre de Campamento Tegucigalpa.

#### **Se prevén pocos avances en negociaciones. (Prensa Libre, Guatemala)**

TLC: Aunque algunos temas podrían cerrarse, textiles y agro seguirán pendientes

La séptima ronda de negociaciones para el tratado de libre comercio, TLC, entre Centroamérica y EE.UU. inició con malas noticias para el sector textil y el agro regional. Carlos Sequeira, jefe del equipo negociador de Nicaragua, anunció ayer por la mañana, en conferencia de prensa, que en la mesa textil -uno de los temas más sensibles para ambas partes- no se lograrán avances en cuanto a reglas de origen, pues el tema "no va a ser abordada en Managua sino en una fecha próxima en una minironda".